

TRAVAUX ORIGINAUX.

CLINIQUE MEDICALE.

HÔPITAL NOTRE DAME—M. C. M. FILIATRAULT.

De l'abcès périnéphrétique.

Joseph G..., tisserand, 20 ans, assez pléthorique et replet,—surnommé *punch* et *fat boy* par ses camarades,—étant en sueur, prit du froid en se couchant sur l'herbe humide. Quelques jours après, il ressentit une douleur lancinante mais non continue dans la région lombaire gauche. Depuis ce temps il perdit son embonpoint, et, il y a à peu près neuf mois, cette douleur s'exagéra, puis du sang apparut dans l'urine.

Admis à l'hôpital le 4 mars dernier, le patient est émacié, les muqueuses sont pâles, il se plaint surtout de troubles du côté de la vessie. M. le professeur Laramée constate une cystite et institue un traitement en conséquence. La maladie est subjuguée assez rapidement, et, le 24 du même mois, le patient, se disant rétabli, demande son congé. L'état général cependant n'est guère meilleur qu'à son entrée à l'hôpital.

Le 11 avril, G... se présente de nouveau et est admis immédiatement. Toujours émacié et anémié, il se plaint de douleur dans la région lombaire gauche. On fait l'examen microscopique du sang et l'on constate que les globules rouges sont en proportion normale.

Malgré l'administration des toniques sous toutes les formes, le patient amaigrit de plus en plus. Dans l'après midi, il éprouve des frissons suivis d'un mouvement fébrile, et a de plus des transpirations nocturnes.

Tel était l'état du patient quand je le vis vers le 12 mai.

Je constatai alors un empâtement de toute la fosse lombaire. L'hypochondre et le flanc gauche sont tendus, douloureux et œdématisés sans rougeur à la peau, la percussion donne une matité s'étendant d'une part vers le thorax jusqu'aux insertions du diaphragme, d'autre part jusque vers la région ombilicale. La fluctuation recherchée avec soin ne peut être perçue. Le patient se couche constamment sur le côté malade.

La persistance de la fièvre avec paroxysme, ($103^{\circ}\frac{5}{10}$ et 104° le soir pour tomber à 99° et 100° le matin) les frissons répétés, la douleur de plus en plus vive éprouvée dans la région lombaire, ne permettaient guère de douter de la formation du pus en cet endroit.

Des applications émollientes pendant quelques jours rendirent